

REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE

Union-Discipline-Travail

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE



CEREMONIE COMEMORATIVE DES 400 ANS DU ROYAUME DE BOUNA

Bouna, le 30 novembre 2024

Discours de SEM Tiémoko Meyliet KONE

Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire

- **Sa Majesté DÉsirÉ AMON PAUL TANOÉ, Président de la Chambre Nationale des Rois et Chefs Traditionnels de Côte d'Ivoire,**
- **Sa Majesté NIGUE GBLIMAN, Roi de Bouna,**
- **Mesdames et Messieurs les Ministres,**
- **Excellence Monsieur l'Ambassadeur de France en Côte d'Ivoire,**
- **Vénérables Chefs Traditionnels et Guides Religieux,**
- **Chers frères et sœurs du Royaume de Bouna,**
- **Chers hôtes venus des pays frères du Ghana et du Burkina Faso,**
- **Distingués invités,**
- **Mesdames et Messieurs,**

Je tiens à vous exprimer ma joie d'être à Bouna, en cette journée historique, pour commémorer avec vous, quatre siècles de culture et de valeurs qui illustrent la grandeur du Royaume de Bouna. Ce moment est d'autant plus mémorable qu'il coïncide avec l'inauguration du nouveau Palais Royal, symbole de fierté et de pérennité pour ce réputé royaume.

Je voudrais ensuite vous prier de bien vouloir excuser l'absence du Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA, Haut Patron de cette cérémonie. Il aurait été parmi nous ici, aujourd'hui, s'il n'avait été retenu par des impératifs liés à ses hautes responsabilités. Il m'a ainsi fait l'honneur de me désigner pour le représenter et vous transmettre ses salutations les plus chaleureuses et fraternelles.

En son nom, je tiens aussi à saluer la présence distinguée des Rois et Chefs Traditionnels du Zanzan et de toute la Côte d'Ivoire, ainsi que celle de nos frères et sœurs venus du Ghana et du Burkina Faso. Autant d'éminents représentants de ces diverses contrées, dont la présence illustre le rayonnement de Bouna au-delà de nos frontières, et témoigne des liens séculaires qui unissent nos peuples.

Majestés,

Distingués invités,

Chers frères et sœurs,

L'événement qui nous réunit aujourd'hui va au-delà d'une simple commémoration. Il est un hommage vibrant, rendu à l'héritage de Bouna. Ce royaume, véritable creuset de culture, de spiritualité, et riche d'une organisation sociale exemplaire, a su traverser les épreuves du temps tout en préservant ses valeurs fondamentales.

Cet anniversaire nous offre donc une belle occasion à saisir, pour rendre hommage à toutes celles et à tous ceux qui, par leur vision et leur dévouement, ont façonné l'histoire glorieuse du Royaume de Bouna.

Il s'agit d'abord, et surtout, des Rois qui se sont succédés, et qui ont guidé ce royaume avec sagesse. Il s'agit ensuite de tous ces gardiens des traditions, de ces sages, dont les conseils bienveillants et avisés ont maintenu, à travers les âges, la stabilité et la prospérité de cette communauté.

Il s'agit, enfin, de l'ensemble des peuples du Royaume, notamment les Lorhon, les Koulango, les Malinké, les Lobi, les Peuhls, les Mossi, qui, par leur capacité à vivre en harmonie malgré leurs diversités, ont fortifié le Royaume de Bouna et contribué à son rayonnement.

Cette célébration est certainement une opportunité de rappeler l'importance de préserver cette cohésion, qui est essentielle à la prospérité de votre région et de notre pays tout entier.

Dans ce sens, je vous exhorte, chers frères et sœurs de Bouna, à préserver le respect mutuel, la concertation et le vivre-ensemble, qui sont les bases indispensables à toute communauté qui veut s'enrichir de sa diversité. J'invite en particulier les jeunes et les cadres de Bouna, à s'inspirer des valeurs nobles incarnées par ce Royaume, et à s'engager à consolider l'unité et la solidarité, fondements essentiels au progrès de Bouna. Car ce sont ces valeurs qui permettent de bâtir une atmosphère harmonieuse, un avenir paisible, où chacun trouve sa place tout en participant à l'épanouissement collectif.

C'est dans cet esprit que le Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA, a créé depuis 2014, la Chambre Nationale des Rois et Chefs Traditionnels.

L'existence de cette Institution témoigne non seulement du rôle central qu'il accorde à la chefferie traditionnelle, dans le renforcement de la cohésion sociale et le progrès de notre Nation, mais elle illustre aussi la volonté du Chef de l'Etat de faire

de nos valeurs culturelles, le socle d'une Côte d'Ivoire prospère, où tradition et modernité se conjuguent dans la concorde.

Pour cette raison, je tiens à saluer toutes les initiatives entreprises sous le règne de Sa Majesté NIGUE GBLIMAN, Roi de Bouna, pour préserver et promouvoir l'héritage culturel du Royaume de Bouna, dans la quiétude, tout en renforçant les liens entre tradition et modernité. Ces efforts continus ont sans aucun doute permis de marquer, de modeler les populations de Bouna. Je souhaite que de tels efforts de cohésion soient, également, une source d'inspiration pour la Côte d'Ivoire toute entière.

Majestés,

Chers frères et sœurs,

Il est évident que c'est grâce à l'entente en votre sein, au respect des traditions, des règles coutumières et des lois qu'il vous a été permis d'évoluer jusqu'ici, sans être perturbés par les adaptations successives au modernisme.

Aujourd'hui, alors que nous célébrons les 400 ans d'un tel art de vivre, nous sommes invités à méditer sur la signification de cet héritage. L'histoire et la longévité du Royaume de Bouna nous rappellent l'importance de nos racines et de notre identité, mais aussi notre capacité à relever ensemble les défis contemporains.

Ces défis, bien que complexes, trouvent une réponse dans l'exemple du Royaume de Bouna, qui a su traverser les époques tout en préservant son essence. Que cette célébration soit non seulement un moment de communion, mais aussi un appel à l'unité, à la solidarité et au travail collectif pour bâtir ensemble un avenir encore plus prometteur pour notre pays.

Vive le Royaume de Bouna !

Vive la Côte d'Ivoire !

Je vous remercie.